
「小学校のあり方について」校区別懇談会参加者アンケート結果

（全校区分集計）

　総参加者数 180 人（延べ人数、オンライン参加を含む。）
　うち回答者数 115 人　　　（回答率 63.9% ）

　問１　回答される方について
　（年代）

（単位：人）

20代以下 1

30代 7

40代 13

50代 9

60代以上 81

（無回答） 4

計 115

【内　訳】
（単位：人）

校区名 20代 30代 40代 50代 60代 （無回答）

以下 以上

陽 南 28 22 1 0 3 2 16 0

白 萩 西 部 40 24 0 6 2 3 13 0

南 加 積 32 24 0 0 2 2 19 1

宮 川 29 18 0 0 2 0 15 1

相 ノ 木 28 16 0 1 3 0 11 1

上 市 中 央 23 11 0 0 1 2 7 1

計 180 115 1 7 13 9 81 4
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　問２　本日の意見等を聞いて、小学校のあり方に関する現時点でのあなたのお考えに一番近い

　　　ものの番号に〇を付けてください。

⑴　全体
（単位：人）

１　地元小学校については、現行のまま存続を維持すべき。 9

２　地元小学校については存続の上、地元小学校と他の町立小学校と 12

　の統廃合は進めていってもよい。

３　地元小学校の存続が望ましいが、将来的な統廃合、再編は、やむを 53

　得ない。

４　今後、地元小学校を含めた統廃合、再編を進めていくべき。 28

５　わからない。 1

６　その他 12
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問２（続き）

　⑵　年代別集計

（単位：人）
　　　　　　　　回答
年代 1 2 3 4 5 6 計

20代以下 0 0 0 1 0 0 1

30代 0 1 2 4 0 0 7

40代 2 0 8 3 0 0 13

50代 1 1 5 0 0 2 9

60代以上 6 10 38 20 1 6 81

（無回答） 0 0 0 0 0 4 4

計 9 12 53 28 1 12 115

　⑶　校区別集計

（単位：人）
　　　　　　　　回答
校区 1 2 3 4 5 6 計

陽 南 3 2 13 4 0 0 22

白 萩 西 部 0 2 11 8 0 3 24

南 加 積 3 6 8 6 0 1 24

宮 川 3 1 6 5 0 3 18

相 ノ 木 0 0 10 4 0 2 16

上 市 中 央 0 1 5 1 1 3 11

計 9 12 53 28 1 12 115
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参加者アンケート　自由意見一覧

№ 校区 問２ 問３（自由意見：要旨）

1 陽南 3
教職員、保護者の意見を聞く機会を設けてほしい。
令和４年度中の意見を集約し、公開してほしい。

2 4
早めに統合するならしてほしい。今の学校に不満はないが、たくさんの同級生がい
る学校に通わせたい。

3 1 地区内に公営住宅（若者・企業向け）の建設

4 2 シニアの方々のポテンシャルの活用も検討ください。

5 3
統廃合の場合の校舎の利用方法を考えていただきたい。
地元の衰退を防ぐ方法を考えてほしい。

6 3 学校がなくなれば地域の衰退は免れない。誰も来ない。

7 3
地域の理解を深めつつ、再編前提はやむを得ない。地域でいろいろな意見を出し
合うことが必要。

8 3
少子化は想像以上に進んでいる。統廃合・再編は長期的展望に立って計画的に進
めてほしい。

9 3 町として最終的にいつ頃統合を予定しているか、できるだけ早く示してほしい。

10 4 数字を見ても統廃合はやむを得ない。統合後が心配ですが・・・。

11 1
小規模校・大規模校で育った子供のその後の生き方の調査結果があれば、それを
活かすことが必要。

12 3
統廃合でより良い教育をすべての子に受けさせるべき。
保育所の統合も考える時期では。

13 3 医療費の無料化をすすめれば人口増が望めるのでは。

14 3
子供にお金がかからないようにしていただきたい。
定年退職した教員を活用できないか。

15 2 子育てについて、千葉県流山市を参考にするべき。

16 3 統廃合の場合、校舎を有効に活用していただきたい。

17 4
人口減少と学校再編の問題はある程度切り分けた方がよい。
陽南校区から上市中央小への通学も検討いただきたい。

18 白萩 3
上市中央小も古くなっているので、場所を変えて（大岩通りより上とか）統合を計画
してはどうか。

19 西部 6
やむを得ず統合することになれば、上市町の特色を生かした学校をつくりあげてい
ただきたい。

20 4
少ない人数では、互いに頑張る力が弱くなるのではないか。教育は、しっかりと一
人一人の子供達に受けていただく必要がある。

21 3
小規模校出身の児童は大規模校出身の児童に比べ学業等で差があるのか、調査
した上で統合の必要性を検討してほしい。経済的な面は二の次に考えてほしい。

22 4
今後の町の発展は教育にありと考え、他の模範となるような政策をお願いしたい。
魅力ある町づくりで人を呼ぶことからはじめてほしい（工場誘致、住宅造成等）。

23 2
白萩地区の教育環境は大変良い（眼目立山寺、円筒分水槽、白萩町営住宅、子持
シダ等の植物他）。

24 6 上市高校を町で運営して小・中・高一貫教育を行えば、人口増に資する。

25 3 町長は、小中学校を義務教育学校にしたいの？

26 4
少子化の現実、統廃合は必要と考える。他のまちから、子供を上市町で学ばせた
いと思ってもらえるような教育の特色をつくることが大切。

27 4
町はどんな子供を育てていきたいのかのビジョンの話を深めていけたらよい。保護
者や大人だけでなく在校の５・６年生や未成年の方の意見も聞いてほしい。
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参加者アンケート　自由意見一覧

№ 校区 問２ 問３（自由意見：要旨）

28 白萩 2
今回の説明会ではどんな小学校にしたいか、どんな子供を育てたいのか、よくわか
らない。独自性、柔軟性のあるシステムになることを望む。

29 西部 4
町内で校数をしぼるとしても２校はあるといい。小中９年を一貫とする案は良いと思
う。「校風」はたたき台くらいないとまとまりにくいのではないか。

30 3
（新しい学校の）建設場所について検討してほしい。現在の上市中央小学校地内
が望ましい。

31 4
統合有無等に関わらず、学校の特長（どんな子を育てたいのか）を出して、人を集
める小学校にしてほしい。

32 3
各地域の意見や審議会の意見がどうだったか、議事録等をホームページや配布物
で公開してほしい。

33 3 （学校が）どのような形になっても、子供達は適応していくのかなと思う。

34 3
水橋地区のように自治振興会としての意見を出す場を設けることが必要と感じた。
統合は６校全部一度にしてほしい。義務教育学校の実例の説明があれば。

35 3
義務教育学校と小中一貫校のメリット・デメリットを教えていただければ。再編と
なったときに、全ての子供達が前向きに受け入れられる取組を行ってほしい。

36 3
特色ある学校は生き残る上で必要だと思う。確かに、統合後に子供達に決めてもら
うのも大切である。

37 4
統合の候補を早めに明確に示し、どのようにすれば良くなるかの中身の方に目を
向けるべき。候補が明確になれば町民も考えたり判断したりしやすいと思う。

38 6
統廃合によって校区が衰退してしまう可能性が高いと考えざるを得ない。町として
魅力ある教育環境をどう創るかといった域にもっと踏み込んでほしい。

39 南加積 2 今後も児童数の増加は不可能とみる。小中一貫校の方向に進めるべき。

40 2 少しでも長く存続をお願いする。

41 3
複式学級は良くないと思う。小中幼の保護者の話をもっと聞いてほしい。本日の意
見を校区の方々にも伝えてほしい。

42 3 小中一貫校にしてほしい。

43 4
将来的には小中一貫校も一つの選択肢ではないか。他県視察等で情報を収集し
てほしい。今一度教育面（子供をどうして育てるか）も再考願う。

44 3 小学校を一つにまとめるか、小中一貫教育のどちらかが良いと思う。

45 2
白萩西部小と陽南小に通う町営住宅の児童数が10～25名いることをみると、南加
積に町営住宅をつくれば子供が増加するのでは。

46 2
街中の学校に田舎の学校を吸収するのではなく新しい時代の統合のあり方を目指
してほしい。県内外の事例を調査し、成功例・失敗例等を示してほしい。

47 2 統廃合を進めた場合小中一貫とし、新しい場所で建設していただきたい。

48 4 他の出席者や他の会場での意見も参考に、自分の考えを持ちたいと思う。

49 3
将来的な統廃合・再編はやむを得ない。義務教育学校が望ましいと考えるが、急ぐ
ことなく、町の財政計画に基づき、じっくり進めていただきたい。

50 1
小学校は現在の維持を希望。少数だからこそできる環境があると思う。統廃合の
問題提起にしては、統合のメリットが薄く、廃校のデメリットの提示もなかった。

51 1
上市中央小への統廃合ではなく南加積小等への統廃合も検討いただきたい。利便
性・効率性の重視ではなく今あるもの等を育むことに価値を置くことが重要。

52 宮川 3 親のアンケートだけでなく、子供の意見や思いを反映してほしい。

53 4 地元小学校を残したいとの声も多数出るだろう。

54 3
統廃合は、陽南小・白萩西部小を対象としてスタートするのはいかがなものか。
上市町において人口増加は難しいだろう。
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参加者アンケート　自由意見一覧

№ 校区 問２ 問３（自由意見：要旨）

55 宮川 1
小学校は平地２校が望ましい。統廃合の場合、建物の活用を十分に考慮すべき。
統廃合の参考事例を調査の上、紹介してもらいたい。

56 6
（小学校のあり方について）可能な限り維持を。
少しでも良い方向にと思う次第。

57 3 小学校は町に複数設置すべき、競争校も必要。

58 1
校区の考え方をもう少し柔軟に検討できないか。近くの別校区の学校に入学でき
れば良いと思う。

59 6
早急に統廃合・再編すべく準備委員会等の設置を検討すべき。ただし、細やかな
経過措置が必要。

60 4 子供の健全な成長には何が必要か。

61 相ノ木 3 ありがとうございました。

62 3
もっと多くの方の意見を聞きたかった。若い人達の意見、通学についての不安等。
上市町が少しでも人口増になるよう努力を。他の統廃合の例も参考に。

63 3
小学校を統合した場合の通学関係が気になる（統合校舎の場所）。
人口増加の対策も必要ではないか。

64 3
統廃合により学校が地域に無くなることで地域が衰退しないか心配である。そうし
た弊害を取り除くための施策等を考えながら進めてほしい。

65 3
どちらかといえば義務教育学校より小中一貫校が望ましい。小学校高学年の時に
責任感等が身につくのではないか。統合で地域への愛着が減ることが不安。

66 上市 3
小学校の再編統合は、拙速に進めないで、じっくり取り組んでいただきたい。
教育支援員等を増員してほしい。

67 中央 6
町長・教育長から、先生の多忙化をやめさせる決意を聞いて、本当によかった。先
生方に子供達への関わり方を多くしてもらいたい。

68 3
保護者の参加が少なく残念、平日夜の開催も検討を。若者の流出が多い、少しで
も町に残ってくれるよう、働く場の確保等をお願いしたい。

69 5
子供達が笑顔で元気よく学校生活を送れるように、環境整備を進めていただきた
い。

70 3
たくさんの資料をいただき、勉強になり、ありがとうございました。過去の上市町の
統合などを含めて考えていきたい。

71 6
小学校の統合は仕方のないことだが、義務教育学校・小中一貫校については慎重
に考えていただきたい。最高学年の経験等成長できたと思うことが多々ある。

72 3
小学校の統廃合は将来的には仕方がないと思うが、遠距離通学等様々な問題が
発生するので、何度も保護者等と意見交換の機会を設けられるとよいと思う。

　※　参加者アンケート回答中、問３（自由意見欄）に記載があったものを抜粋
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